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Niederschrift 
 

über die 24. Sitzung des Ausschusses für Sport, Kultur und Tourismus 
der Stadt Schortens 

 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Sitzungstag: 
 

Mittwoch, 11.02.2015 

Sitzungsort: 
 

Bürgerhaus Schortens, Weserstraße 1, 
26419 Schortens 
 

Sitzungsdauer: 
 

17:00 Uhr bis 18:45 Uhr 

 
Anwesend sind: 
  
Ausschussvorsitzende  
RM Anne Krüger  
  
Ausschussmitglieder  
RM Peter Eggerichs  
RM Thomas Eggers  
RM Michael Fischer  
RM Martina Esser  
RM Horst Herckelrath  
RM Thomas Labeschautzki  
RM Sandra Muschke  
RM Melanie Sudholz  
  
Gast  
RM Elfriede Schwitters  
  
Von der Verwaltung nehmen teil:  
Bürgermeister Gerhard Böhling  
StD Anja Müller  
VA Heide Schröder-Ward  
VA Uta Bohlen-Janßen  
VA Olaf Kollmann  
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

 
 1. Eröffnung der Sitzung   
  

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung.  
 

  
 
 



 

 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  

Die Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.  
 

  
 3. Feststellung der Tagesordnung   
  

Der TOP 8 „Jahresbericht des Bürgerhauses Schortens“ wird ans Ende 
des öffentlichen Teils verschoben, da Herr Burgenger noch einen 
Termin hat und erst später an der Sitzung teilnehmen kann. 
 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung festgestellt.  
 

  
 4. Genehmigung der Niederschrift vom 15.10.2014 - öffentlicher Teil   
  
 Die Niederschrift wird genehmigt. 

 
 

 5. Einwohnerfragestunde   
  

Es werden keine Anfragen gestellt.  
 

  
 6. Halbjahresbericht 2014 (Quartale 3+4/2014) Teilhaushalt 13 - Sport und 

Kultur  SV-Nr. 11//1383 
  

VA Bohlen-Janssen stellt den Halbjahresbericht vor. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen den Bericht zur Kenntnis.  
 

  
 7. Halbjahresbericht 2014 (Quartale 3+4/2014) Teilhaushalt  14 - 

Marketing und Tourismus  SV-Nr. 11//1384 
  

VA Bohlen-Janssen stellt den Halbjahresbericht vor. 
 
RM Labeschautzki dankt dem Team des Stadtmarketing für die gel-
eistete Arbeit. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen den Bericht zur Kenntnis.  
 

  
 8. Vorstellung der künftigen Organisationsstruktur Stadtarchiv 

SV-Nr. 11//1397 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt nehmen Vertreter des Heimatvereins 
und des Chronikkreises Sillenstede an der Diskussion teil. 
 
StD Müller stellt die Vereinbarung mit den Vereinen für die Betreuung 
des Stadtarchives sowie die Nebenabrede vor. 
 



 

 

RM Labschautzki stellt den ergänzenden Antrag der SPD-FDP-Gruppe 
vor. 
 

RM Eggers fragt nach, warum die Archive aus Sillenstede und aus 
Schortens nicht zusammengelegt werden. 
 

StD Müller antwortet, dass so viele Archivalien vorhanden sind, dass 
auf absehbare Zeit keine geeigneten Räumlichkeiten für ein 
gemeinsames Archiv vorhanden sind. 
 

Der Vorsitzende des Heimatvereins, Herr Kunz, ergänzt, dass alle 
Archivalien in einem übergreifenden Computerprogramm erfasst 
werden, so dass eine umfassende Recherche im gesamten Archiv 
möglich ist, eine eindeutige Zuordnung zum ursprünglichen Bestand 
jedoch erhalten bleibt. 
 

Herr Homfeldt teilt mit, dass die Schulungen für die Archivare bereits 
begonnen haben. Er bietet an, wenn die Grundstruktur des 
Stadtarchives in einigen Monaten steht, diese den RM im Rahmen einer 
interfraktionellen Sitzung vorzustellen. 
 

RM Fischer beantragt, dass in der Nebenabrede ein Passus eingefügt 
werden soll, dass die Kosten für die Schulungen der Archivare von der 
Stadt getragen werden. 
 

 Es ergeht einstimmig folgender Beschlussvorschlag: 
 

Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Es wird ein gemeinsames Stadtarchiv zwischen der Stadt Schortens mit 
dem Heimatverein Schortens e.V. und dem Chronikkreis Sillenstede 
e.V. gegründet. Die (ehrenamtliche) Betreuung des Archivs 
übernehmen beide Vereine und erhalten dafür eine monatliche Zahlung 
in Höhe von 350,00 Euro, die unter beiden Vereinen nach dem 
tatsächlich geleisteten Zeitaufwand aufgeteilt wird. Die anliegende 
Vereinbarung wird beschlossen. 
 

 
 9. Antrag auf Verlagerung des Ehrenmals Ecke Weichsel-/Rheinstraße  

SV-Nr. 11//1398 
  
 Es ergeht einstimmig folgender Beschlussvorschlag: 

 

Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Das Ehrenmal an der Ecke Weichsel-/Rheinstraße wird auf die 
Gedenkfläche der ev.-luth. Kirchengemeinde Schortens an der 
Menkestraße verlagert.  
 

 10. Jahresbericht 2014 der Stadtbücherei Schortens  SV-Nr. 11//1394 
  

Büchereileiter Becker stellt den Jahresbericht vor. 
 
RM Labeschautzki dankt dem Bücherei-Team für die geleistete Arbeit. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen den Bericht zur Kenntnis.  
 



 

 

  
 

 11. Mögliche Änderung der Sportlerehrungsrichtlinien  SV-Nr. 11//1414 
  

StD Müller stellt die Änderung der Sportlerehrungsrichtlinien vor. 
 
RM Eggers schlägt vor, dass auch ehrenamtlich Tätige geehrte werden 
sollen, die nicht in Vereinen organisiert sind. Er beantragt, den TOP 
zurück zu stellen und eine Arbeitsgruppe aus Politik und Verwaltung zu 
gründen, die diese Richtlinien überarbeitet. 
 
RM Fischer beantragt, dass die Verwaltung die Richtlinien überarbeitet 
und dann der Politik ein Papier vorlegt. 
 
RM Schwitters ergänzt, dass Kulturschaffende ebenfalls berücksichtigt 
werden sollten.  
 

 Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt. 
 
Die Verwaltung wird bis zum Sommer die Ehrungsrichtlinien 
überarbeiten um ehrenamtlich Tätige, die nicht in Vereinen organisiert 
sind und Kulturschaffende ebenfalls zu berücksichtigen. 
 
 

 12. Jahresbericht 2014 des Bürgerhauses Schortens  SV-Nr. 11//1395 
  

Kulturkoordinator Burgenger stellt den Jahresbericht vor. 
 
RM Sudholz fragt nach, ob Kontakt zu Hoteliers in der Region 
aufgenommen wurde, um gemeinsam mehrtägige Tagungen anbieten 
zu können. 
 
Herr Burgenger verneint dieses, da die Firmen nicht an mehrtägigen 
Tagungen interessiert sind, sofern keine Übernachtungsmöglichkeit 
direkt am Tagungsort angeboten wird. 
 
RM Sudholz weist darauf hin, dass das Entwicklungskonzept für das 
Bürgerhaus umgehend erarbeitet werden muss. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen den Bericht zur Kenntnis.  
 
 

  
 13. Anfragen und Anregungen: 
  
 13.1. VA Schröder-Ward teilt mit, dass das Stadtmarketing gemeinsam mit 

der Friesland Touristik die Fahrradmesse in Hamburg und gemeinsam 
mit der Ostfriesland Touristik die Campingmesse in Essen besucht.   

  
 

  



 

 

 13.2. VA Schröder-Ward teilt mit, dass ein Veranstaltungsflyer mit allen 
Veranstaltungen in Schortens an die Haushalte verteilt wurde. Die 
Vereine haben so viele Veranstaltungen gemeldet, dass zum 2. 
Halbjahr ein weiterer Flyer auf-gelegt werden muss.   

  
 13.3. Übernachtungszahlen 2014: 

44.158 Übernachtungen (+0,2 %), 
247 Gästebetten (-4,3 %), 
6.987 Gäste. 

  
 13.4. Florian Donat, ein Bürger aus Sillenstede, fragt nach, ob vorgesehen 

ist, die Turnhalle in Sillenstede zu schließen.   
  

BM Böhling antwortet, dass es zurzeit nicht beabsichtigt ist, Sporthallen 
zu schließen. Momentan werden in den Arbeitskreisen Zahlen und 
Fakten ermittelt. Letztendlich entscheidet die Politik nach Auswertung 
über die weitere Vorgehensweise.  
 

 
Nichtöffentlicher Teil: 
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